



Invitation le mercredi 1er octobre 2025 à la réflexion et au partage : Le MDH-PPH, Modèle porteur... mais à quel prix ?

Thématique

Le modèle MDH-PPH, générateur de risques et de tensions ?

Porté par les principes de la CDPH, le modèle MDH-PPH place l'autodétermination au cœur de l'accompagnement. Il invite à reconnaître chaque personne comme actrice et auteure de son propre projet de vie. Cette ouverture vers une pleine participation sociale transforme les pratiques professionnelles et interroge les rôles et responsabilités des partenaires : institutions, familles, associations, services.

Cette dynamique, porteuse de droits et d'émancipation, n'est pas sans générer des zones de tensions : entre protection et liberté, entre attentes familiales et choix individuels, entre logiques institutionnelles et aspirations singulières.

Comment accueillir ces tensions comme des leviers de transformation ? Quels repères le modèle MDH-PPH nous offre-t-il pour accompagner ces évolutions sans perdre le sens ni le lien ?

Programme de la demi-journée

Cette demi-journée abordera la thématique sous trois angles complémentaires :

- Le témoignage d'un couple accompagné par la FARA (Fribourg) et leur facilitatrice, qui partageront leur vécu quotidien et les tensions rencontrées dans leur parcours. Un second témoignage d'une personne résidant aux Perce-Neige (Neuchâtel) reste encore à confirmer
- Le point de vue de professionnel·les de terrain avec une présentation de formateurs institutionnels d'Eben-Hezer Lausanne qui sous le titre « PPH-CDPH Enjeux éthiques : de la théorie à la pratique » exposeront leur expérience et leur perception de l'implantation du modèle au sein de l'institution, et une intervention de deux travailleurs sociaux des Perce-Neige (Neuchâtel), accompagnants des personnes vivant à domicile, qui mettront en lumière les risques et dilemmes vécus dans leurs pratiques.
- Un regard institutionnel proposé par les directions de la FARA (Fribourg) et de la Fondation Les Perce-Neige (Neuchâtel), qui interrogeront les responsabilités, les ajustements nécessaires et les impacts stratégiques.

Temps d'échange et débat

Venez partager les questions, les réflexions et pourquoi pas les zones de tension que vous vivez dans vos environnements : institutionnels, familiaux, à domicile ou en réseau.

Un temps d'échange permettra à tous les participants de partager leurs questions autour de cette dynamique.

Ce débat collectif favorisera le croisement de regards entre personnes concernées, professionnel·le·s, directions et proches aidant·e·s. Ensemble, explorons comment transformer les tensions en leviers d'évolution.

Nous clôturerons cet échange autour d'un verre et d'une agape conviviale.

Lien d'inscription

La participation à l'événement est gratuite, mais l'inscription indispensable pour faciliter son organisation au plus tard le 24 septembre 2025.

MERCI D'UTILISER LE LIEN DU MAILING POUR VOTRE INSCRIPTION

Modalités pratiques

Date : Mercredi 1er octobre 2025

Heure : 14h00

Lieu : Site pédagogique de la Fondation Les Perce-Neige

Adresse : Rue des Saint-Martin 21, 2208 Cressier.

Accès :

- En voiture : il y a des zones bleues dans le village et un parking à côté de la gare.
- En transports publics : depuis la gare de Neuchâtel, prendre le train directement Biel et descendre à Cressier (environ 10 minutes de train).
- Le site pédagogique de la Fondation Perce-Neige se trouve à 7 minutes à pied de la gare.

